

Algunos ejemplos:

1558-1575: Los cronistas cuentan, además, que "las erupciones de 1558 y 1575 destruyeron el pequeño poblado de Villarrica (fundado en 1552 por Jerónimo de Alderete con el nombre de 'Santa María de Magdalena')" (Fuentealba G. et al., 1985: 12).

1640: Se postula que ésta ha sido una de las erupciones más violentas y que fue acompañado por violentos movimientos sísmicos. "Los enormes troncos transportados por la avalancha 'formaron un gran taco en la confluencia del Allipén con el Toltén. Cuando las aguas ... rebalsaron el taco, ahogaron a centenares de mapuches' que vivían a la ribera hacia el océano" (Riffo P. et al., 1985: 12).

Otros registros son de 1647, 1675, 1832 y 1908. El clímax de esta última se alcanzó el 31 de octubre, cuando "enormes llamaradas subían del cráter al espacio... y el pueblo de Loncoche estuvo iluminado a giorno por espacio de más de un cuarto de hora" (Gutiérrez, V. et al., 1991: 66).

Esa misma erupción provocó una corriente de barro que llegó hasta Pucón, según relato del diario "El Colono", de 1908. En 1913 los materiales piroclásticos alcanzaron hasta Argentina, y entre 1948-49, una de las avalanchas destruyó el puente sobre el río Voipir, en Nancul, localidad situada a 8 km. al W. de Villarrica.

1964: Un ciclo eruptivo inicial en 1963 culmina el 3 de marzo de 1964, cuando uno de los lahares " arrasó parcialmente el pueblo de Coñaripe, causando la muerte de alrededor de 25 personas (Gutiérrez et al., op. cit.: 76) (Ver fotos 14 y 15).



Foto 14: Estado en que quedaroron las casas próximas a la desembocadura del río Diuco, por donde bajó la destructura avalancha volcánica en marzo de 1964

Foto 15 Vista panorámica de la destrucción total de la desembocadura del río Diuco en Coñaripe, en cuyas márgenes se localizaba casi el 50 % del caserío.

